

Für eine gute Zukunft unserer Kinder

Nichts ist für unsere Zukunft als Gesellschaft so wichtig, wie eine gute und umfassende Betreuung unserer Kinder. Für die Stadt Wien steht das außer Frage. Gerade die frühkindliche Förderung und Unterstützung ist prägend für das ganze weitere Leben. Mit einem qualitätsorientierten und bedarfsgerechten Ausbau des Betreuungsangebots unterstützt die Stadt Wien die Erziehungsberechtigten bei der Bildung und Betreuung ihrer Kinder. In der vielfältigen Betreuungslandschaft stehen in der Bundeshauptstadt alleine für Kinder im Krippen- und Kindergartenalter rund 62.600 Plätze zur Verfügung. Dazu kommen rund 21.500 Hort- und Familiengruppenplätze für Schulkinder sowie ein immer größer werdendes Angebot an Nachmittagsbetreuung in Schulen, das aktuell von rund 19.100 Kindern der ersten bis vierten Klassen in Anspruch genommen wird.

Der Ausbau der Kinderbetreuungseinrichtungen in Wien geht stetig weiter. Wien wird in den nächsten Jahren sein Betreuungsnetz noch verdichten. Und das aus einer Position der Stärke heraus: Wir sind derzeit das einzige österreichische Bundesland, das die Barcelona-Ziele der Europäischen Union in Sachen Kinderbetreuung bereits heute annähernd erfüllt. Die Vereinbarkeit von Beruf und Familie kann nämlich nur dann funktionieren, wenn sich die Eltern auf ein qualitativ hochwertiges und von den Betreuungszeiten her umfassendes und stabiles Angebot verlassen können.

Im Bereich der Kinderbetreuung beschränken sich die Leistungen der Stadt Wien nicht nur auf den Betrieb der gemeindeeigenen Kinderbetreuungseinrichtungen der MA 10 - Wiener Kindergärten. Sie erstrecken sich vielmehr auch auf die zahlreichen Privat- und Vereinseinrichtungen. Die Stadt Wien wird alleine für diese Kinderbetreuungseinrichtungen laut Voranschlag im Jahr 2010 rund 224 Millionen Euro an Fördermitteln ausschütten. Die Einführung des Gratiskindergartens im September 2009, der im Rechnungsjahr 2010 erstmals voll zum Tragen kommen wird, bedeutet damit eine nachhaltige finanzielle Entlastung für Familien mit Kindern. Das ist die größte Entlastung des Mittelstandes seit vielen Jahrzehnten! Aber auch „als Arbeitgeber“ ist Kinderbetreuung ein wichtiger Faktor. So werden alleine in den Einrichtungen der MA 10 - Wiener Kindergärten mehr als 6.500 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt.

Das vorliegende Statistik Journal Wien fasst die Ergebnisse umfangreicher Recherchen zusammen und wurde in enger Zusammenarbeit zwischen dem Statistikreferat der MA 5 - Finanzwesen, sowie der MA 10 - Wiener Kindergärten und der MAG ELF erstellt, wofür ich mich an dieser Stelle herzlich bedanke. ■



Foto: Wolfgang Zajc

Mag.ª Renate Brauner
Vizebürgermeisterin und amtsführende Stadträtin für
Finanzen, Wirtschaftspolitik und Wiener Stadtwerke